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新年度が始まっていつの間にか２か月が経とうとしています。行事に追われ、教材研究に追

われ、生徒指導に追われ、研究に追われ、そして個別の教育支援計画･･･自分を振返っても､周

りの先生方の様子を見ても､明らかに多忙化しているな･･･としみじみ感じる今日この頃です。

でも、笑いの絶えない何かほのぼのするうちの職場、気軽に声を掛け合いお互いに協力し合っ

てよいものを作り出せる職場､子どもたちが行事や毎日の学校生活で生き生きと自分を表現する

学校･･･この雰囲気は大切にしていこうと感じています。

どうしても組合の仕事が後回しになってしまい、迷惑をかけっぱなしですが、ようやく私の

担当になって初めて｢障教部だより｣を発行できました。私ひとりでは楽しく、役に立つ紙面に

はできません。分会だよりや状況報告など、多忙な中、少数で奮闘されている各分会にご協力

をお願いすると思いますが、よろしくお願いします

障教部だより 第８９号

～絆！ 障教部40人の仲間！ そして仲間を増やそう！！～

東日本大震災・・・
あの大震災から２か月が過ぎました。あの日の午後２時過ぎ、三陸で大きな地震があったという情報

は職員室に戻ったとき聞きました。その日の午後は支部の分会長会で、年休を取りいったん自宅へ帰っ

てちょっと時間があったので、地震のことを知りたくてテレビをつけました。何と仙台空港が津波にの

まれているライブ映像が流れているではありませんか！！ 仙台空港はついこの前、全国学習交流集会

で石橋部長と降り立ったところです。すごく衝撃的でした。その後もご存じの通りの甚大な被害、行方

不明者、犠牲者の数、さらに福島第一原発の事故･･･毎日流れるニュースを聞きながら、この前行った

仙台は大丈夫か？ 子どもたちは？あの学習会で出会った皆さんは･･･いつも気にかけていました。でも

すぐに本部から募金の依頼の文書が･･･現地にはさすがに行けないけどこういうことならできる！！、

すぐに職場でも協力依頼をして募金を集めました。今までにない募金の額、涙が出る思いでした。

被災地の組織からの情報は全教障教部の杉浦前部長や土方部長がＭＬを通して詳細に送ってくださ

り、状況が詳しくわかり助かりました。職場の皆さんの温かい気持ちと、組合を通して情報を送ってき

たり、募金の協力ができたりという組合のネットワークと｢絆｣のすばらしさを改めて感じました。

復興にはまだかなりの時間がかかりそうですが、子どもたちが安心して落ち着いた環境の中で学習が

できるように願ってやみません。今後もできることを協力したいと思いますし、いつになるかわかりま

せんが仙台へ再び足を運んでみたいと思います。

｢長崎県における今後の特別支援教育の在り方について」

答申へのとりくみ･･･
昨年夏から｢検討委員会」が審議してきた｢在り方について｣の答申が2月23日に

発表されました。先日の役員会において障教部としても県への申し入れや見解

発表などのとりくみを行うべきだという話になりました。各分会・組合員にお

いてもこの答申をご一読くださればと思います。手元にないときは県教委の

特別支援教育室のＨＰでも閲覧できます（ｐｄｆファイル形式)



●経過報告

～2011年度後半～

○全教障教部全国障害児学校・学級学習交流集会 ＩＮ 仙台（1月8日～10日）

参加者：石橋(諫早特支）田中(島原特支高）

○中・四国・九州ブロック障害児学校・学級学習交流集会ＩＮ 長崎(2月５～6日)

長崎県教文会館・ｾﾝﾄﾋﾙ長崎(交流会)

長崎高教組から３０名参加（高校５名、障害児学校２５名)他県から２９名参加。

☆例年より開催県以外の参加者が少なめでしたが、非常に充実した大会になったと思いま

す。長崎玉成高の鬼塚先生の講演や、分科会では高校の先生方からの報告もあり、長崎

支部を中心に高校からも多くの参加者がありました。実行委員の皆さんはじ

め、多くの皆さんからのご協力によって無事に開催することができました。

遅くなりましたが実行委員長としても皆さんに心より感謝申し上げます。

本当にありがとうございました！！

○代表者会・還流学習会（2月26日） 大村市男女共同ｾﾝﾀｰ・四季彩(懇親会・退職者慰労会）

参加者：宅島（鶴南時津）、石橋（諫早特支）、地引(希望が丘)、岩永（ろう学校）、宅島

（川棚特支）、野口（川棚特支）、朝長（虹の原特支）、田中（島原特支高）

☆学習会では全国教研、全国学習交流集会などの報告の他、県内外の特別支援教育の情

勢分析などの報告もありました。慰労会では退職される野口祥子先生を囲み、にぎや

かに過ごしました。例年通りＯＢ・ＯＧの先生方の参加もあり、大先輩のエネルギー

も感じ、勇気ももらえる学習会・慰労会でした！！

～2011年度～

○第1回役員会（5月14日）高教組本部

出席･･･部長：石橋（諫早特支）､副部長：宅島(川棚特支）・田中（島原特支高）

本部：森

☆2011年度のとりくみ・諸会議、学習会などの日程検討、県外・全国の学習会等の確認、

障教部第17回定期大会の議案書について、前述の｢今後の特別支援教育の在り方について｣

答申に関するとりくみについてなどを話し合いました。

●今後の予定
・５月２８日(土)10:00～12:00 第２回役員会（諫早市勤労福祉会館）

※詳細は後日本部より文書発送します。

(^o^)ご紹介･･･新しくなった高教組のホームページはごらんになりましたか？

アドレス☞☞☞ http://nagasaki-kokyoso.org/ です！！

そろそろ梅雨入りかな･･･


